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Sobre la urbanización del Sector III 

Acuerdos ·Ayuntamiento

Administración Central 
Continuando las gestiones que 

permanentemente viene mante
niendo la Alcaldía, tendentes a 
conseguir el desarrollo del Sec
tor III y el beneficio conjunto de 
los ciudadanos que tienen puestas 
sus lógicas aspiraciones en la 
consecución de una vivienda dig
na, el pasado día 10 tuvo lugar 
una reunión en el Gobierno Civil, 
a la que asistieron el Goberna
dos Civil de Madrid, el Director 
General de la Vivienda, el Di
rector General de Cooperativas, 
el Banco Hipotecario, y por par
te del Ayuntamiento de Getafe, 
el Alcalde, don Pedro Castro 
Vázquez, la Delegada de Urba
nismo, Rosa M. ª Roldán y el 
Delegado de Hacienda, don An
tonio Alonso Herrero. En esta 
reunión, tras un análisis de la 

Presupuesto 
récord en la 
historia de 
Getafe 

El último pleno de 1983 tuvo 
como tema central un importan
te y polémico asunto: la aproba
ción de los presupuestos munici
pales para el año que empeza
mos y que ascienden a dos mil 
novecientos millones de pesetas, 
a los que se añaden otros 268,75 
millones de pesetas aportados 
por el Estado para financiar el 
déficit contraido por la Corpora
ción anterior (utilizados, como se 
sabe, para pagar buena parte de 
las obras realizadas hasta ahora 
en Getafe). 

Este presupuesto es el mayor de 
la historia de Getaf e y, después 
del de Madrid, el más alto de la 
región madrileña entre los apro
bados hasta ahora por las corpo
raciones municipales. 

situación actual en la que se en
cuentra la urbanización, se acor
dó por parte de la Administra
ción: 

l.º Anticipar las ayudas per
sonales de 120.000 pesetas por 
cooperativista, previa presenta
ción del aval correspondiente. 

2. 0 La revisión por parte del 
Banco Hipotecario de los módu
los correspondieñtes al año 1983, 
y dando dos alternativas: la revi
sión del módulo correspondiente 
al año 83 o en su defecto revisar 
simultáneamente el módulo del 
año 8J y 84, con el consiguiente 
ahorro por parte de las coopera
tivas de la realización de dos 
escrituras. 

3. º Asimismo se ajustarán,
por parte de la Administración, 

los plazos en la adjudicación del 
crédito personal. 

a) Calificación de las viviendas.

b) Inspección por parte del
IPPV.

c) Concesión del crédito por
parte del Banco Hipotecario
de una forma simultánea
previo al pago de las corres
pondientes escrituras de di
chos préstamos por Ha
cienda.

Inmediatamente después de 
esta reunión, el Alcade y la De
legada de Urbanismo informaron 
de estos resultados a las distintas 
Cooperativas, así como de los 
trámites a efectuar tendentes a 
conseguir estos objetivos. Espera-

mos que dichos trámites se hayan 
realizado con resultados positivos 
en beneficio de los cooperati
vistas. 

Asimismo, el Alcalde y la Con
cejala de Urbanismo, ratificaron 
el acuerdo de pleno tomado en el 
mes de abril en el que se donaba 
a las cooperativas el suelo del 
5. 0 cinturón, con una superficie 
de 400.000 metros cuadrados, 
suelo sobre el que se podrán rea
lizar un importantísimo número 
de viviendas dado que el Ayun
tamiento está realizando el cam
bio de uso para que se pueda 
edificar. Esta medida significará 
un beneficio económico impor
tante para los cooperativistas, ya 
que el suelo ha sido valorado en 
aproximadamente 1.000 millones 
de pesetas. 

De 40.000 a 50.000 personas vieron la 
cabalgata de Reyes 

Entre 40.000 y 50.000 personas presenciaron la ca
balgata de Reyes que recorrió las calles de Getaf e en 
la tarde del día 5. 

Este año desfilaron ocho carrozas realizadas entre 
el Ayuntamiento, las Asociaciones de Padres y las 
Asociaciones Vecinales, recogiendo motivos navideños 
de la tradición latina como, además del paso de los 
Reyes, la adoración de los pastores y la figura de He
rodes. Junto a las carrozas desfilaron comparsas, 
bandas de cornetas y tambores, «majorettes» y ron
dallas. 

La cabalgata fue muy bien acogida por el público, 
sobre todo por los niños, que no dejaban de pedir 
caramelos a la comitiva. 

Con la cabalgata terminaron los actos navideños 
que se realizaron por todo el pueblo y en los que la 
participación de los vecinos ha revestido particular 
importancia a la hora de organizarlos. 
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Elogio navideño 

La cabalgata de este año, una de las más hermosas y bellas, 
según el decir de las gentes, parecía hecha con carrozas de maza
pán, blancas como la azucena y relumbrantes como los chorros 
del oro. 

Los Reyes Magos, extraviados sus pajes, se empirotaron cada 
cual en un trono de esmeradas arquitecturas, al tiempo que movían 
la mano de un lado a otro con la perfección de un reloj y la historia 
de una decadencia. De esta guisa, pomposos y pánfilos, pasaron 
ante las diversas pupilas con más gloria para quien los fabricó que 
pena para quien los contempló. 

Lástima que las crines de sus montaduras, jumentos de metal y 
madera, enrarecieran de humo el asfalto, porque su agigantado 
galope no dio tiempo a que, estampada contra la cara la cultura 
de nuestro pueblo, se alteraran los corazones. 

En la comitiva, era una delicia ver cómo unos enanitos, de nata 
y nácar, que parecían recién arrancados del cuento de Blanca
nieves a «judokazo limpio» espantaban el frío. Al son de una pal
mada, capaz de quebrar la frágil formación, volaban por los aires, 
caían al suelo, para luego de grandes volteretas, recomponer el 
orden quebrado. 

¡Qué maravilla!, gritaba la gente enardecida. 
Las «majoretes», otro escalafón de la delicia, parecían rec1en 

importadas del más fastuoso y fantástico circo americano, capaz 
de lograrse únicamente mediante la magia que estos magos osten
taban, para la alegría de todos que aplaudían llenos de candor. 

Los papás pendientes únicamente del cebo, a que el caramelo 
vicia, no se apercibieron que los niños se llevaron las zambombas 
y las panderetas, se vistieron de pastorcillos y se fueron, con su 
risa, grande y desnuda, a celebrar la fiesta de los Reyes Magos. 

Por eso, en esta bella cabalgata, faltaron caramelos con que 
endulzar los bastos paladares del gentío que inundó la carrera mien
tras se llenaba de petardazos la ausencia del alma. 

Servicio de 
Información y 
Asesoramiento 
Juvenil 

El Servicio de Información y 
Asesoramiento Juvenil (SIAJ) 
está recopilando información 
continuamente sobre todo tipo 
de actividades que puedan inte
resas a los jóvenes de Getafe. 
Entre las cosas de las que se 
puede obtener ahora mismo in
formación hay oposiciones, con
cursos, becas, cursillos, semi
narios, etc. 

En cuanto a las oposiciones 
os podrán informar, por ejem
plo, de una convocatoria hecha 
por el Ejército del Aire para in
gresar en las Escuelas de For
mación Profesional de primer 
grado, en las que hay 60 plazas 
para Getafe. El plazo para ins
cribirse termina el 21 de enero. 

Getafe 

1 

Fdo.: Andrés García Madrid 

Destaca también- el concurso 
de escultura «Francisco Salci
llo» convocado por la Comuni
dad Autónoma de Murcia. Tie
ne una dotación de 1.000.000 de 
pesetas. -En el Servicio de Infor
mación y Asesoramiento Juve
nil se puede encontrar también 
información sobre otros certá
menes importantes a nivel na
cional y local. 

� -s�
El Movimiento de Objeción 

de Conciencia también una serie 
de seminarios sobre el tema 
«hacia un movimiento de no 
violencia». 

Sobre todo esto y bastantes 
cosas más se puede encontrar in
formación en la sede del SIAJ, 
calle Guadalajara, 1 o a través 
de los teléfonos 682 14 60 y 
6823537. 
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Participación ciudadana ¿cómo y para qué? 

A los vecinos en su conjunto quzzas les suene a chino el tema de partici
pación ciudadana o por fo menos, les mosquee un poco, ya que fas palabras par
ticipación, movilización, solidaridad, etc., últimamente por quien regenta el poder 
en este país, tanto a nivel nacional, como municipal, se ha desvirtualizado bastan
te, el contenido de las mismas, contenido que para la clase obrera fundamental
mente sigue siendo el mismo pero que machaconamente altos cargos del gobierno 
nacional y local denuncian tanto la reivindicación como el ejercicio de las mismas 
como actos de irresponsabilidad, manejos, etc., como por ejemplo, fas últimas 
movilizaciones (marcha por fa Ref arma Agraria, Integral, Sagunto, Astilleros, 
Kelvinator, Renfe, OTAN, etc.), movilizaciones que cuando estaba el PSOE en la 
oposición eran lógicas y convenientes, ahora, por el contrario, la participación 
del pueblo se debe dar cuando se vota cada cuatro años y mientras tanto aunque 
no cumplan nada de su programa has de callar, ya que no entendeis y lo que se 
hace es en beneficio vuesto. ¡Que se os congelan los salarios a unos y a otros, se os 
incrementan por debajo de la carestía de la vida, es por vuestro bien, ya que es
tamos gastando más que podemos!, ¡que se os pone de patitas en la calle por una 
reconversión industrial, mal planificada, sin reindustriafización previa, etc., es 
también por vuestro bien, lo exige quien manda!, ¡que no se celebra el Refe
rendum sobre la salida de la OTAN, ya se celebrará, si es que triene que celebrarse, 
cuando lo estima conveniente Felipe y Reagan! Por supuesto estas cosas y otras 
muchas deben ser comprendidas, asumidas y aceptadas por todos, ya que de lo 
contrario, y lo dice quien sabe, somos antipatrias e irresponsables. 

Pero es que a nivel local ocurre tres cuartos de lo mismo ¡Kelvinator, una panda 
de provocadores que quieren acabar con la empresa!, ¡la denuncia de la subida de 
los impuestos para este año para la gran mayoría de la población en más de un· 
35 por 100, eso nada, es la rabieta del PCE que no se conforma con el resultado 
obtenido en las elecciones!, etc. Pero he ahí el tema, creo que todo esto se va a 
solucionar ya y por si no fo sabeis, en un pleno del Ayuntamiento se ha dado cuen
ta de un borrador de Documento de Participación Ciudadana para que una vez sea 
discutido por todas las fuerzas políticas y entidades de Getafe en un mes pasarlo a 
pleno de nuevo y aprobarlo para su puesta en práctica, pero lo curioso es que esto 
hace ya casi un mes, y todavía no lo conoce ninguna entidad pero es que además 
mientras para otras cosas que no tienen la misma importancia, como cabalgata 
inauguraciones, etc., se llama a las entidades para que colaboren o mejor dicho 
para que hagan el trabajo y luego figurar el Ayuntamiento en este caso no se ha 
llamado a nadie para tratar de consensuar dicho reglamento ya que quien lo tiene 
que poner en marcha son dichas entidades, y sería lógico hacerlo, a no ser que al 
igual que en otros muchos casos se utilice la fuerza de los votos, en lugar de la 
fuerza de la razón para todo aquello que no sea dar bendiciones a los planteamientos 
del gobierno PSOE, no obstante, y aun sabiendo la forma de entender la parti
cipación ciudadana y la democracia por quien nos gobierna hoy en Getafe os pediría 
a todos los vecinos que participeis pero a vuestra forma diciendo cómo y para qué 
se dében hacer las cosas y gastar nuestro dinero, sin temor a que quienes se creen 
en posesión de 1(1 verdad os llame irresponsables, ya que en esta participación y 
compromiso ciudadano con lo que se hace, lo que ha de posibilitar avanzar en la 
democracia en beneficio de la mayoría, y no lo que se está haciendo ahora. 

Adolfo Gilaberte Fernández 
Portavoz del Grupo de Concejales del PCE 

Partidos entre selecciones 

El día 5 de enero, en el Poli
deportivo de San Isidro se en
frentaron las selecciones de ba
loncesto catalana y madrileña de 
infantiles femeninos y la selec
ción madrileña y el equipo del 
Patronato Deportivo Municipal 
de los infantiles masculinos. 

El partido de las chicas estuvo 
claramente inclinado a favor de 
las madrileñas que ganaron por 
93 a 78. En este partido tuvo 
una participación destacada Ma-

rina Alvarez González, jugadora 
entre las madrileñas procedente 
del PDM que ·encestó 18 puntos 
y que trabajó ella casi sola por 
completo debido a que la mayo
ría del equipo procedía del 
Canoe. 

En cuanto a los chicos, los 
del PDM tuvieron peor suerte: 
perdieron frente a los madrile.:. 

ños por 62 a 47, aunque la pri
mera parte fue muy igualada. 
La foto refleja el inicio del par
tido de las infantiles femeninas. 



Dos mil novecientos setenta y cuatro millones de pesetas 

Getaf e tiene este año el mayor 
presupuesto de su historia 

Getafe estrena este año el mayor presupuesto de su his
toria: 2.974 millones de pesetas, de los cuales 926 estarán 
destinados a inversiones para mejorar la estructura física 
de la ciudad. El presupuesto fue aprobado en un pleno 
extraordinario celebrado el 30 de diciembre pasado con los 
votos a favor del grupo de concejales socialistas, la opa-

Nada más abrirse el pleno el 
portavoz del Grupo Popular, 
Sebastián Carro, tomó la pala
bra para manifestar su desacuer
do con el modo de presenta
ción del presupuesto y pedir que 
se retirara, siendo, sin embargo, 
los concejales del Grupo Popu
lar los que se retiraron del pleno. 
El PCE manifestó su oposición 
por no· estar de acuerdo con la 
filosofía política que, según 
manifestó su portavoz Adolfo 
Gilaberte, planteaba el presu
puesto. Gilaberte justificó la 
oposición de su grupo porque, 
en su opinión, no recogía una 
suficiente participación del Es
tado, no da participación sufi
ciente a los patronatos y porque 
recoge las contrapartidas de la 
Ley de Medidas Urgentes para 
la Financiación y Saneamiento 
de las Haciendas Locales, a las 
que se ha acogido el Ayunta
miento. 

sición del PCE y el abandono de la sala de los concejales 
del Grupo Popular. A estos 2.974 millones se unen otros 
268, 75 millones de pesetas que ya ha aportado el Estado 
para financiar el 50 por 100 del déficit contraido por el 
Ayuntamiento en el período anterior (ver número 51 de 
«Getafe»). 

Estas posturas fueron dura
mente contestadas por el alcal
de y por el Concejal Delegado 
de Hacienda, Antonio Alonso. 
Con respecto al abandono del 
pleno por parte del Grupo Po
pular, el alcalde recordó que era 
un hecho que ya se había dado 
en el Ayuntamiento de Madrid 
y «que responde a una estrate
gia determinada que me parece 
que no es buena porque no es 
forma de responder a los inte-

1:.,I _acondicionamiento de los interbloques, tarea comenzada por la Corporación an
terior, también será continuada este año. 

reses del pueblo de Getafe». 
Sobre la oposición del PCE

1 
re

cordó que conocían el Proyecto 
del Reglamento de Participación 
Ciudadana elaborado por el Go
bierno Municipal, ya que se les 
facilitó a todos los grupos po
líticos para que aportaran las 
énmiendas que considerasen 
oportunas y negó que la aporta
ción del Estado al presupuesto 
sea insuficiente, diciendo «que 
el ciudadano de Getafe no paga 
ni el 25 por I-00 de todos los 
servicios que le da el Ayunta
miento; y eso lo sabe el con
cejal del PCE. Se habla de que 
haya más participación del Es
tado y esta participación es 
considerablemente mayor que 
la del año pasado en el que el 
Partido Comunista también es
taba gobernando». Para finali
zar acusó a los dos grupos de 
oposición de no tener alterna
tivas: «no se puede decir "me 
opongo" cuando no hay otro 
presupuesto sobre la mesa que 
diga: queremos hacer esto; fren
te a la alternativa que ha toma-

(Sigue en la pág. siguiente) 

Novecientos veintiseis 

millones están destinados 

a inversiones en obras. 

La remodelación del casco antiguo se elevará este año 90 millones. 
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� do el Partido Socialista de po-
� tenciar los servicios sociales y 
� los servicios a los ciudadanos 

no se ha presentado ninguna 
otra alternativa.» 

Antonio Alonso, concejal de 
Hacienda, defendió el presu
puesto como un presupuesto 
compensado en el que la par
ticipación del Estado es de 825 
millones de pesetas en transf e
rencias y 329 millones en sub
venciones que suman 1.254 mi
llones, además de los 500 millo
nes del déficit de los cuales la 
mitad ya están a disposición del 

Después del de Madrid, 
este es el mayor 

presupuesto de toda la 
región madrileña hasta 
ahora. 

Ayuntamiento. «Me decepciona 
-dijo- la actitud de la oposi
ción, y sobre todo la del Grupo
Popular, pero es comprensible
porque como no hay elemento
político para discutirlo lo mejor
es salir de aquí, haciendo «fu»
como el gato.»

En cuanto al presupuesto 
en sí, el capítulo más alto es el 
de las inversiones para las que 

El actual edificio del Ayuntamiento se ha quedado pequeño como habrán observado los 
vecinos que lo visitan. Para este año está previsto ampliarlo. 

hay previstos 926.737.206 pese
tas. Esto supone má:; del 30 
por 100 del presupuesto, lo que 
lo sitúa a la cabeza en cuanto 
a inversiones entre los presu
puestos locales españoles. Las 
obras más importantes por la 
cantidad de dinero que se inver
tirá, son las de saneamiento y 
construcción de colectores (330 

La participación del 
Estado y de la 
Comunidad Autónoma es 
de mil doscientos 
cincuenta y cuatro 
millones, más de un 
tercio del total. 

millones), la compra de suelo 
para uso municipal o público 
(105 millones), la remodelación 
del casco antiguo (90 millones), 
el enterramiento de la línea de 
alta tensión de la Avda. de Juan 
de la Cierva (72 millones) y la 
ampliación del edificio del 
Ayuntamiento (60 millones). Se 
dedicarán también 50 millones a 
la construcción de unas pistas de 
tenis y un nuevo pabellón cu
bierto. Se continuará también 
con el acondicionamiento de los 
interbloques (40 millones) y se 
destinarán 50 millones a la Junta 
de Compensación del Sector III. 

En el polideportivo San Isidro se construirá otro pabellón cubierto, lo que permitirá La renovación de la red de colectores es la obra más costosa que actualmente se realiza 

practicar más deportes y descongestionar el actual pabellón. en Getafe. En 1984 el Ayuntamiento invertirá 330 millones en su continuación. 



� El conce_ial de Hacienda resalta la participación del .Estado porcentualmente, uno de los más
altos del país. Otra de sus motiva
ciones fue el que el Ayuntamiento 
se acogiera a las medidas de sa
neamiento y regulación del défi
cit, obviando que esta disposición 

� y descalifica la actuación de la oposición 

«Este es el presupuesto récord 
de la historia de Getaf e» 

_supondrá para Getaf e unos ingre
sos de 537 millones de pesetas 
por la vía de la subvención es
tatal. 

En opinión de Antonio Alonso, concejal de Hacienda, el presu-- -¿De qué manera contribuye -el 
puesto de este año tiene un aumento importante de dinero destinado ciudadano de Getafe? 

Referente al Grupo Popular, 
yo preguntaría, ¿dónde está su al
ternativa política a los presupues
tos municipales? No existe, ni 
tampoco se encontraron motivos 
de crítica ni política ni econó
mica y cuando no se sabe ni se 
tiene qué decir, lo mejor es salir 
de estampida. No se puede es
cudar nadie en defectos formales 
y menos cuando, insisto, no se · 
presentan alternativas ni orienta
ciones, ni sugerencias propias, 
ni nada de nada. Me parece a mi 
que está claro que el Grupo Po
pular es un grupo político distinto 
al nuestro, con una ideología dis
tinta y propia y si se es coherente 
con eso lo lógico sería esperar 
una propuesta de presupuesto 
propia y no esperar a que otros 
lo hagan y luego tratar de criti
carlo. 

a prestaciones sociales y a obras, en el que la participación del Estado 
y de la Comunidad Autónoma adquiere también una importancia -La aportación directa del ciu
grande. Esta entrevista recoge su valoración sobre estos temas y sobre dadano de Getafe a la financia
la postura del PCE y del Grupo Popular, al que acusa de no tener ción de este presupuesto oscila 
valentía para enfrentarse a un asunto tan importante como éste. entre el 25 y el 30 por 100 del 

mismo. El resto se cubre con las 
«Este -dice- es el presupues

to récord en la historia de Ge
taf e, debidamente contrastado, 
bajo nuestro juicio, con una en
tera capacidad de aplicación y 
con crecimientos en los capítulos 
de gastos fundamentalmente suje
tos a las limitaciones de creci
miento que impone el acojerse a 
las medidas de saneamiento y re
gulación del déficit. 

año pasado, con lo que resulta aportaciones del Estado antes 
un presupuesto que prima la mencionada, con recursos patri
«inversión social». moniales (venta de terrenos, etc.), 

y con endeudamiento a largo 

C, 1 
• • • , plazo. 

-¿ orno es a parhc1pac10n de

-¿Cuáles son los capítulos
más importantes? 

-EL presupuesto de gastos se
dedica de forma importante a la 
inversión (927 millones), que en 
términos de porcentaje supone el 
30 por 100, uno de los más altos 
del Estado español dentro de las 
Administraciones Locales. El de 
transferencias (deportes, cultura, 
etcétera) tiene también un impor
tante aumento con respecto al 

Desde mi atalaya 

la Administración Central? 

-La participación del Estado
en este presupuesto es importan
tísima. Entre transferencias y sub
venciones del Estado central y de 
la Comunidad Autónoma de Ma
drid, recibiremos una cifra que 
superará los 1.400 millones de 
pesetas. Estas subvenciones po
tencian de una forma efectiva el 
capítulo de inversión municipal, 
amén de los múltiples conciertos 
de inversión que están pactados 
con los ministerios y que se ef ec
tuarán por una vía ajena al pre
supuesto (como - por ejemplo el 
desdoblamiento de la carretera de 
Toledo o el Hospital). 

Diez razones p·ara abandonar 
un pleno 

Cuando un grupo político, cualquiera que se su ideología, tiene la 
obligación de defender los derechos de los ciudadanos debe de partir 
de la premisa que esto sólo se puede lograr en un estado de derecho y 
dentro del juego democrático, si quien gobierna tiene la voluntad de 
cumplir todas las normas legales que conforman ese estado de derecho 
y permiten el juego democrático. Dicho esto, un grupo político en 
la oposición no podrá ejercitar los derechos democráticos, no podrá 
defender los intereses de los ciudadanos, no podrá presentar alternati
vas de gobierno; en resumen, no podrá defender la democracia, si 
no se dan, por el poder constituido, los cauces necesarios y previstos 
en la Constitución. 

Dicho esto, y traduciéndolo a la vida municipal de Getafe, es obvio 
que el podre hegemónico lo ostenta el grupo municipal del PSOE, es, 
pues, este grupo el que debe propiciar el cumplimiento de la Ley y el 
concepto «derecho al juego democrático». No se puede pedir a los 
restentes grupos políticos -PCE y Grupo Popular- que asistan a las 
sesiones municipales como meros convidados de piedra, y su presencia, 
sí se quiere como garantes del juego democrático por el mero hecho 
de su presencia física. 

El Grupo Popular ha considerado que su asistencia no va a pro
piciar más, a partir de ahora, que el PSOE, pueda aducir que prac
tica la democracia por la presencia de la oposición en los Plenos. 

l. Esto no va a ser así. Concretándonos en el abandono del
último Pleno -como casi siempre por razones económicas-, el grupo 
municipal del gobierno presentó los presupuestos para estudio y de
liberación del resto de los grupos políticos incumpliendo el plazo de 
48 horas mínimo en convocatoria de Plenos extraordinarios, de las 
cuales eran hábiles a efectos de consulta técnica menos de diez, para 
requerir información. 

2. La documentación presentada y entregada a los grupos polí
ticos no se correspondía con lo preceptuado en el R. D. 2513/82, por 
el que se desarrolla la realización de �os presupuestos municipales. 

-El pleno en el que se apro
baron los presupuestos registró la 
salida de la sala del Grupo Po
pular y la oposición del PCE, 
¿qué oponión le merecen estas 
actitudes? 

-Con relación a la opos1c10n
del Grupo de Corn;::ejales comu
nistas a la aprobación de los pre
supuestos he de mostrar mi per
plejidad ya que uno de los pun
tos fundamentales de su posición 
se fundamentó en la escasa capa
cidad inversora del presupuesto, 
cuando, repito, se puede contras
tar que los niveles de· inversión 
en el presupuesto de 1984 será, 

' Un presupuesto es la propues
ta de actuación para todo un 
año y no valen medias tintas. 
O se tiene alternativa o no se 
tiene y si se tiene se presentan. 
Pero el Grupo Popular no es 
capaz de hacerlo, y por eso se 
elude el asunto, sin valentía para 
enfrentarse cara a cara con él. 

3. Entre otros, y como hecho fundamental, no existía la certifi
cac10n del secretario y del interventor de la relación nominal y fun
cional del personal adscrito al Ayuntamiento, Patronatos, etc. 

4. Según el citado R. D. al 1. º de noviembre del año anterior al
que entre en vigor el presupuesto económico, debe presentarse a la 
Corporación una serie de certificaciones, incumpliéndose de forma 
total. 

5. En la memoria presentada y firmada por el alcalde se ase
gura que se cumple lo dispuesto en el precitado R. D., hecho total
mente incierto y por tanto incumplido. 

6. Mientras el PSOE ha utilizado varios meses para la elabo
ración del presupuesto utilizando incluso dependencias extramunicipa
les -moteles u hoteles- a los grupos de la oposición -que no quie
ren dependencias extramunicipales- no se les daba ni 48 horas. 

7. Se solicitó información de Secretaría e Intervención del in
cumplimiento en la presentación de la documentación, informando 
estos que era cierto el incumplimiento. 

8. En el Pleno que nos ocupa se pretendió dar tres minutos para
intervenir, cuando se trataban �.200 millones de pesetas; esto por sí 
solo da suficiente razonamiento a nuestro Grupo para el abandono 
del Pleno. 

9. Nosotros entendíamos que el menor perjuicio que se podía
producir a la democracia, al estado de derecho, a la convivencia po
lítico-social y al pueblo era que la aprobación quedara pendiente para 
estudio de los grupos de la oposición. El alcalde se opuso, negando, 
obviamente, toda posibilidad de deliberar y ofrecer alternativas al 
presupuesto o enjuiciamiento del mismo. 

10. Es obvio que existían razones democráticas suficientes para
no ser los convidados de piedra de una actitud que, nosotros no con
sideramos democrática; de ahí que le dijéramos al señor Alcalde que 
a criterio de nuestro grupo: un Alcalde democrático, defensor del 
Estado de Derecho, defensor de los intereses de los ciudadanos y hon
rado con el Pueblo, dejaría pendiente la aprobación de estos -presu
puestos en.la forma presentada, pidiendo que así lo dejara. El Alcalde. 
hizo oídos sordos, usó su mayoría hegemónica y continuó el Pleno. 

Razón por la cual el Grupo Popular utilizará otros cauces dentro 
de la legislación, los que se le permitan,; y no va a propiciar con su 
presencia, testimonio de un comportamiento que no considera demo
crático. 

Sebastián Carro 
Grupo Popular 



A través de la exposición « Visiones subterráneas», . realizada por los 
componentes de la Escuela de Getaf e 

Getafe, protagonista en el Metro 
Desde finales de diciembre se encuentra abierta en la estación del 

metro de Retiro la primera exposición que la Escuela de Getafe hace 
fuera de nuestra ciudad. «Visiones subterráneas», nombre que recibe 
la exposición, recoge toda una serie de trabajos realizados por los 
alumnos de los talleres de lingüística y pintura del Centro Municipal 
de Cultura, siendo esta la primera muestra literaria y plástica que 
sobre el tema del metro se realiza en el Centro de Animación Cultural 
Permanente del Metro madrileño. 

El conjunto de las obras (unos gar a una serie de realizaciones

cuarenta cuadros y otros tantos que expresan distintas formas de 

poemas y narraciones) es fruto de ver el metro, con una calidad va
un trabajo realizado por estos riable y al mismo tiempo con 
alumnos desde el mes de mayo de obras que muestran perfectamen-
1983, aunque ya en marzo se em- te el desarrollo conseguido por 
pezó a hablar ,en el Centro sob,re 

estos nuevos artistas Y que apunta
el asunto. Segun Angel A�agones, la existencia en ellos de una técd�rector del talle� de pmtura Y 

nica cada vez más depurada Y unadiseñador de vanos mur�les en 
sensibilidad cada vez más creadoGetaf e, cuando se planteo entre 

los alumnos la necesidad de tra
bajar sobre el metro, sin que aún 
se les hablase de la posibilidad de 

realizar una exposición con los 

trabajos realizados «había un ele
mento común, no gustaba el 
metro y sin embargo todos asen
tían en que era un medio aluci
nante, lleno de sugestivos hallaz
gos». 

El resultado final, sin embargo, 
ha sido muy positivo, dando lu-

ra. Para Angel Aragonés «este 

trabajo no es algo cerrado en sí 
mismo, es más bien un primer 
tanteo, un acercamiento a un 
tema realmente apasionante. Es el 
primer buceo a un mundo que 

habita en las entrañas de la urbe, 
un largo pasillo por donde casi 
todos nos movemos en un apre
tón de solidaridad no consciente, 
silenciosa solidaridad no cons-
ciente». 

Los Servicios Técnicos continúan con las inspecciones 

El alcalde, don Pedro Castro, acompañado del Consejero de Cultura de la Comunidad 
Autónoma, don José Luis García Alonso, en la inauguración de la exposición « Visiones 

subterráneas». (Foto: J. R. Valenzuela). 

En lo que respecta a la orga
nización, ésta ha corrido a cargo 
de Publimetw, empresa dedicada 
a renovar la· imagen del metro y 
entre cuyas actividades primor
diales figura la de mantener el 
Centro de Animación Cultural 
Permanente de la estación del 
metro de Retiro. Entre los alum
nos que exponen y los responsa
bles culturales del Ayuntamiento 

existe una cierta ilusión en el sen
tido de que el hecho de exponer 
en este centro pueda dar a cono
cer a mucha más gente una labor 
digna y que al mismo tiempo sea 
un nuevo incentivo para conti
nuarla. La exposición estará 
abierta durante todo este mes de 

enero y la entrada es gratuita 
(mejor dicho, hay que pagar el 
billete de metro). 

El día 31 se cerraron tres locales por falta de seguridad 
En los días 28, 29 y 30 de diciembre los Servicios Técnicos del 

Ayuntamiento, por orden del alcalde, iniciaron una serie de inspec

ciones por discotecas, pubs, salones y salas de fiesta para determinar 

los niveles de seguridad de las mismas. Tras estas inspecciones preli

minares y contando con el antecedente de la tragedia ocurrida en la 

discoteca madrileña Alcalá-20, el alcalde ordenó el cierre, el día 31, 

de las discotecas Piscis y Lazos y del pub Menfis, ante la evidencia 

de la grave carencia de medidas de seguridad suficientes y del previ

sible aumento de público en la noche de fin de año. 

La inspección tenía como fin seguridad ( caso de Menfis . Lazos 

último prevenir otro accidente y y Piscis), que se vigilarán estre
se llevó a cabo teniendo en cuenta chamente aquellas que podrían 
los lugares que previsiblemente crear problemas por el gran aforo 
podrían estar más concurridos y que tuvieran deficiencias, aun
por esas fechas. Tras esta inspec- que no demasiado graves, en los 

ción precautoria el alcalde envió sistemas de evacuación rápida 
una circular a los propietarios de ( como en el caso de las disco
los locales advirtiéndoles de la ne
cesidad de cumplir con las nor
mas de seguridad que exige la Ley 
y de respetar la capacidad de 

personas previstas en las licencias. 
A la vista de esta circular fue

ron corregidas muchas deficien
cias, pero aún así se dieron casos 

en que las deficiencias no fueron 
corregidas, debido, fundamental
mente, a que las obras necesarias 

para hacerlo son importantes. 

'� 

tecas Padrino's, Centauro y de 

los Salones Emperador) y hacer 
un estudio pormenorizado de las 

condiciones de seguridad de todos 

los locales públicos en el menor" 
plazo de tiempo posible para 
tomar sobre ellos las medidas 

que se consideren más conve
nientes, trabajo que están reali
zando actualmente los Servicios 
Técnicos del Ayuntamiento. 

En el caso de los tres locales

cerrados ocurría que las puertas 

no tenían sistemas rápidos y efi
caces de apertura, observándose 

deficiencias en sus alumbrados de 

emergencia, sin una señalización 

En una segunda inspección se 

observaron estos cambios y se 

puso especial atención a la situa
ción de las salidas de emergencia. 
Ante estos informes, el alcalde 

decidió que se cerrasen los lo
cales que estuvieran bajo míni
mos en cuanto a condiciones de 

El pub Menfis fue uno de los clausurados, aunque no o/Jecleci<í la orden. tJ Ayunta

miento ha ordenado recientemente la clausura y precintado del local.

de las zonas de evacuación y sus 

puertas. Estas, en algún caso, 
estaban además obstaculizadas y 
los elementos de decoración te
nían un alto grado de deteriori
zación. En ningún caso, ni en las 

cerradas ni en las que se man
tuvieron abiertas, se presentó un 
certificado de ignifugación (que 

garantiza que los materiales están 
preparados para no incendiarse 
inmediatamente). En el caso del 
pub Menfis, cuyos propietarios, 
como los de Lazos, no respetaron 
la orden de cierre, se da además 

la circunstancia de que está co
municada directamente con un 
local de tapicería, con gran canti
-dad de materiales altamente com
bustibles. El día 11 el Ayunta
miento insistió en la orden de 

cierre y además ordenó su pre
cintado. 

Estos locales están cerrados 

provisionalmente y no se abrirán 
hasta que sus propietarios sub
sanen los defectos que se han 
observado. Las inspecciones, no 
obstante, no han terminado tal y 
como decíamos más arriba. En la 
actualidad los Servicios Técnicos 

están elaborando un informe mu
cho más detallado y completo de 

las condiciones de seguridad de 
los pubs, discotecas, salas de fies
ta, etc., de Getafe, a los que se 

exigirá adecuarse a lo que marca 
la Ley en este sentido. 


